



# 波濤を越えて

令和5年度  
学校だより  
7月号

いちき串木野市立  
照島小学校

「安心・安全な、充実した夏休みを」

校長 町田 実徳

いよいよ1学期が終了し、子どもたちが楽しみにしている「夏休み」が始まります。5月8日からは、新型コロナも5類となり、様々な行事も「中止」から「開催」へと変わってきています。「4年ぶりの」という言葉を、ここ1・2ヶ月で何度聞いたことでしょうか。様々な出来事ありましたが、大雨による災害や子どもたちの大きな事故がなく、1学期の終了を迎えることができそうです。

今年度も、交通教室や防犯訓練、避難訓練、集団下校訓練、サンドクラフト大会、米作り、集団宿泊学習、美化作業や引渡訓練、水泳学習発表会等、数多くの学校内外の行事を行い、子どもたちも様々な学習・体験をすることができました。このような充実した活動が実施できたのも、ご参加・ご協力いただいた保護者・地域の皆様方のお陰だと感謝しております。この保護者・地域のご支援は、照島小学校の誇りです。

この1学期、様々な活動を行う中で、子どもたちのたくさんの笑顔を見ることができました。新たな体験をした喜び、できなかったことができるようになった嬉しさ、そしてそんな頑張りを保護者や地域の方々から褒めていただいた誇らしさ、それが子どもたちの瞳を輝かせ、次への意欲につながっているのだと思います。様々な面で多くの方々に関わっていただき、ご協力をいただくことで、子どもたちは見守られている安心感も抱くのだと思います。いつも学校を支え、子どもたちを包んでくださる照島校区の皆様温かい愛情に感謝いたします。子どもたちもきっとそれを感じているから頑張れるのだと思います。

さて、この1学期の間に子どもたちは心も体も頭も成長したことだと思います。学校生活の様子を見ていても、様々な場面で成長した姿を見せてくれている子どもたちです。委員会活動や児童総会、全校朝会や仲良し集会、学校行事等での行動に頼もしさを感じました。

通知表をもとに親子で1学期を振り返り、良かったこと、どんなことができるようになったかを話し合ってみると良いですね。そして、2学期に改善したいことなどを考えてみるのも良いですね。2学期もどのような成長を見せてくれるのか楽しみです。

さあ、待ちに待った夏休みです。今年の夏休みは42日間（7月21日から8月31日）となります。何よりも子どもたちが無事故で安全に過ごしてくれることを願っています。この夏休みをどのように過ごしたらよいかそれぞれのご家庭でしっかり計画を立ててください。夏休みにしかできないような様々な体験をしてほしいと思います。

また、家事を分担するなど、夏休みに頑張ることを決め、自分でしっかり目標を決めてやり通してほしいと思います。小さなことでもいいので、何か一つでも継続的に取り組ませ、できたことを褒めてあげてください。それを通して、子どもたちにできた喜びと認められる安心感を育ててほしいと思います。自由研究や作文、絵画コンクール等にも積極的に取り組ませてください。コンクールで入賞することや何かをやり遂げた満足感が大きな自信につながると思います。是非、目標を決めて計画的に進めさせてください。

4年ぶりに開催される様々なお祭り等もいろいろあると思います。外出時には防犯ブザーの携帯や帽子の着用などの声かけもお願いします。くれぐれも事件や事故（交通事故や水難事故）に遭わないように気を付け、早寝・早起き・朝ご飯等、生活リズムもしっかり整え、子どもたちにとっても、ご家族にとっても、健康・安全で有意義な楽しい夏休みにしてください。

1学期、学校の教育活動等にご理解・ご協力をいただきどうもありがとうございました。



## 水泳学習発表会、精一杯の泳ぎで1学期を締めくくる！



7/11（火）学年ごとに水泳学習発表会を行いました。今年はインフルエンザの流行を受けて、1・4・6年生しか発表会を行うことができませんでしたが、おむね晴天に恵まれ、子どもたちは、いきい元気いっばいな様子を見せてくれました。水泳はやればやるだけ成果が表れる種目。自分の目標に向かって、この夏、泳ぐ力を高めてほしいです。

## 7/5・6 仲間とのきずなを深めた5年集団宿泊学習（南薩少年自然の家）



数日前まで記録的な大雨に見舞われた薩摩半島でしたが、子どもたちの願いが通り、ほとんどのプログラムを予定通りに実施できました。「フォトアドベンチャー」では仲間と協力して問題に答え、「カヌー」では、引き潮が強い中、仲間と息を合わせて漕いで前に進みました。子どもたちは、様々な活動を通して協力することの大切さを実感し、仲間との絆を深めることができました。

宿泊学習をとおして学んだ、「5分前行動」「説明をきちんと聞く」「仲間と協力すること」を今後の学校生活でも生かしてほしいと考えています。

## 児童会スローガン決定！ 「みんなが元気で楽しい学校 照島小」

具体策①「誰にでも気持ちのいいあいさつをしよう」  
具体策②「1年生から6年生までルールを守って仲良く遊ぼう」  
具体策③「早ね早起きをして朝ごはんや給食を残さず食べよう」

4～6年生の91人で児童総会を行い、活発な意見が沢山出されました。8/3（木）に行われる市子どもサミットで6年福田愛琉さんが、本校児童会の取組を発表します。（13:30～アクア）



## 研究授業で子どもたちの成長を再確認



荻迫教諭が、6/27（月）1年国語科「くちばし」の研究授業を行いました。

まず、前時に学習した「おうむのくちばし」について振り返り、次に、範読を聞いたり、いろいろな読み方で音読をしたりしました。その後、問いの文や答えの文を探してサイドラインを引き、ノートにまとめました。

子どもたちは、きつつきのくちばしは、木に穴をあけるために尖っていて、おうむのくちばしは、かたい殻を割るために太く曲がっていて、はちどりのくちばしは、花の中に入れて蜜をすうために長く伸びている。など、目的に応じて、くちばしの形状が違っていることを学びました。

4月のころと比べると、座る姿勢や、学用品の置き場所など、学習に向かう姿がきちんとしていて、他にも、話し合い活動への取り組み方やノートのまとめ方など、学習への取り組み方も成長していました。

今後の成長が楽しみです。

## 安全な夏休みにするために

- 1 道路への飛び出しをしないなどの交通ルールのマナーを守る（自転車のヘルメットは顎ひもを締める）
- 2 海や川、山には、子どもだけで行かない
- 3 午後9時以降、メディア（スマホ、ゲーム機等）は使わない（「布ノーマedia運動」より）

## 行事予定

- 7/22（土）第6回照島夏祭り（なぎさ公園18:00～）
- 7/23（日）第27回海岸クリーン作戦（照島海岸6:30～）
- 7/25（日）第2回家庭教育学級（市教育講演会）
- 7/30（日）第1回PTA資源回収7:30～8:45
- 8/1（火）出校日 ※10:05下校
- 8/3（木）市子どもサミット13:30～アクア
- 8/6（日）照島地区夏のレクリエーション大会
- 8/14（月）～16日（水）学校閉庁日
- 8/18（金）市就学相談会
- 8/21（月）出校日 ※10:05下校
- 8/27（日）PTA美化作業7:00～8:00

